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To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

見てもらおうとして、人の前で善行をしないように注意しなさい。さもないと、あなたがたの天の父のもとで報い

をいただけないことになる。だから、あなたは施しをするときには、偽善者たちが人からほめられようと会堂や街

角でするように、自分の前でラッパを吹き鳴らしてはならない。（マタイによる福音書 ６章１節～４節 抜粋） 

聖 句 

● 国 際 会 長   “VALUES, EXTENSION and LEADERSHIP”（価値観、エクステンション、リーダーシップ） 

       Jacob Kristensen（デンマーク） 

● ｱｼﾞｱ太平洋地域会長  “Make a difference”「変化をもたらそう」      David Lua（シンガポール） 

● 西日本区理事     “Letʼs do it now !”  

2022 に向けて誇りを持って All is well.  古田 裕和（京都トゥ－ビー） 

● 中 西 部 部 長    “ワイズの力を信じて、自ら行動しよう”            吉田 由美（大阪なかのしま） 

A man keeps cherishing his old knowledge,  

so as continually to be acquiring new． （温故知新） 

主 題 

今月の題字写真 ≫≫ 

稲穂 10 

2020～2021 年度 岩原 義則 会長主題 

〈 ＢＦ ＥＦ 〉 
ワイズ用語抜粋の『BF』『EF』を見て意味を確認して、真の国際的社会奉仕団体の一員としての自覚をしましょう。 
その上で行動しましょう。                   中堀 清哲 国際･交流事業主任（鹿児島） 

強調 
テーマ 

古地図の楽しみ 
 工藤 義正 

 
 

タレントのタモリさんが日本全国の町を歩き、その土地の

地理や歴史、文化、地形の成り立ちなどを学ぶＮＨＫの番

組、「ブラタモリ」を時々見ます。この番組は当初、江戸の古

地図を携えて現代の東京の道を歩くことから始まったように

覚えています。 

元々、地図が好きだったので大阪の古地図はあるのか調

べてみました。江戸のようには多くは残ってはいませんが、

大坂の中心部の大部分をカバーする摂州大坂大絵図（貞

享４・1687）や摂州大坂画図・蔵屋敷図（宝暦９・1759）などい

くつか残っています。 

ご存知の方も多いと思いますが、初代の大阪基督教青年

会館は長州藩大坂蔵屋敷跡に明治１９年（1887）に建設され

ました。その時から丁度２００年遡った貞享年間の古地図摂

州大坂大絵図（1687）のその場所は既に松平長門守（長州

藩）となっています。 

ちなみに７０年程後の宝暦の蔵屋敷図には松平大膳太夫

（長州藩）３６万９千石と記されています。 

今では西区土佐堀は大阪のビジネス街の中心部の感が

ありますが、明治初期は大阪の海の玄関口であった川口か

らも近く、西船場の地名にあるように土佐堀川、旧江戸堀

川、旧京町堀川が東西に走り、人と物、文化の交流の拠点

でありました。赤い煉瓦作りのＹＭＣＡ会館の講堂は当時の

最先端のいろんな分野の講演や演説会に使われ、明治時

代の運動史に会場名が出てきます。 

古地図は歴史の事実と混ざり合ってその時代へのちょっ

としたタイムスリップの手助けをしてくれるのがその面白さだ

と再認識し、改めて私たちの土佐堀クラブの例会場である

大阪ＹＭＣＡ会館が４００年近い歴史が営まれてきた場所の

上に立っていることを確認しました。 
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９月例会出席者数 ９月例会出席率 B F ニコニコ TOSファンド 
メンバー    9 名 

広義・功労会員 0 名 

メネット    1 名 

コメット    0 名 

ビジター・ゲスト 0 名 

出席者合計  10名 

会員例会出席者 9 名 

メーキャップ 0 名 

合  計    名 

現会員数   14 名 

出席率対象  10 名 

出 席 率0.0 ％ 

切 手        0 pt 

現 金         0 pt 

 

 

         

今期合計          pt 

7月分      30,000円 

 

 

 

 

今期合計 30,000円 

7月分      6,000円 

 

 

 

 

残高合計 1,481,167円 

日 時： 2020 年9 月15 日（火）19：00～20：30 

場 所： Zoom によるウェブ例会 

内 容： メンバースピーチ「コロナに負けない！身近な法律相談」」 

報告者 ・ 岡野 泰和 

９ 月 例 会 報 告 
9 月15 日火曜日19 時より 9 月例会が開催されました。オンライン

会議システム利用によりメンバー9 名メネット 1 名の計10 名がリモー

ト参加しました。感染予防のため今月も会場に集うことがかないませ

んでしたが、Zoom を利用することによりメンバーがお互いに顔を見

ながら例会をもつことができました。 

岩原会長より開会宣言・点鐘があり和田メネットのピアノ伴奏ととも

に全員でワイズソングを斉唱しました。続いての聖句朗読は担当の

只野メンに代わり司会の岡野メンが代読しました。食事の時間はな

く、福島書記よりクラブインフォーメーション、小路連絡主事より

YMCA ニュースの伝達がありました。 

今月の例会プログラムのメインは岩原会長によるメンバースピー

チで「コロナに負けない！身近な法律相談」と題して、専門家による

法律のお話がありました。コロナ禍においてあまり知られていない

今年4 月の法律改正について、とくに民法の契約に関する変更点

について詳しく解説していただきました。主な改正点について、事

例なども交えながら大変分かりやすく説明していただけました。私た

ちの生活に関わる民法の契約規定について大きな変更がありまし

たがなかなか周知されていない面も多く、クイズや質疑応答も交え

て参加者はみな興味深く楽しみながら法律の勉強ができました。 

【協議事項】 
1.10月例会 日時：10月24日（土）14：00～15：30 
会場：大阪YMCA会館チャペル 会費：―― 
担当班：B班 岩田、工藤、小坂井、丹吾、只野 
司会：只野 聖句：丹吾 内容：未定 
TOSファンドオークション：工藤 
ウェブでの例会参加が難しい、灰谷、小坂井、今村
特別メネットに出てもらうようにする。 
出席は福島書記まで。 

2.11月例会 日時：11月17日（火）18：30～20：20 
OR 11月21日(土)14：00～15：30 （10月例会の
状況によって10月役員会・第2例会で決定。） 
会場：未定、会費：未定、内容：未定 

3.今期上半期例会の予定と内容について 未定 
4.会則の変更について 
丹吾案を10月役員・第２例会で検討する。 

5.次期中西部キャビネットへの大阪土佐堀クラブでの
検討事項 

・次次期中西部長候補者の選定について（次次期部長
は我がクラブから選出しなければならない） 

・10月役員・第２例会で決定する。 
・次期中西部主査については大阪土佐堀クラブから出
す必要は無い。 

6.その他 

報告者 ・ 福島 眞一 

９ 月 役 員 会 報 告 

【報告事項】 
1.9月例会 報告 
日時：9月15日（火）19:00～21:00 会場：ZOOMでの開催  
出席者：メン：9名（敬称略）岩原、岩田、岡野、奥田、川岸、工藤、
小路、丹吾、福島 メネット；1名（敬称略）和田早苗 
ニコニコ：―――円 トスファンド：―――円 
内容：メンバースピーチ「コロナに負けるな！法律相談あれこれ！」 
2.会計報告 
3.事業の中止・2020年度中西部部会、・第26回大阪YMCAチャリティー
ラン、・中西部合同新年会 
4.ロースターが工藤ワイズの所に届いているので、会える時に渡す。 
5.中西部に過去のブリテンをデーターで提出する件 
中西部のホームページにUPされている。 
ホームページの紹介文には 岩原さんの写真がまだです。 
岩原会長 早急に決めて送る。 
6.第2回評議会 11月7日(土) 出席者 岩原会長 工藤主査 
7.その他 

日 時：2020 年9 月22 日（火・祝）19：00～20：30 

場 所：オンラインZoom 役員会 

出席者：岩原会長、奥田、川岸、工藤、只野、丹吾、福島、和田メネット 

続いて 9 月誕生日の方々のお祝いをしたあと、YMCA の歌を斉

唱し、会長の閉会宣言にて例会を終了しました。 

Zoom 利用によるリモート例会にもだいぶ慣れてきました。メンバ

ーが出張先の沖縄からも参加できたり、例会を録画記録再生でき

たりするなどメリットも多いですが、通信環境の整わないメンバーが

どのように参加できるかなど今後の課題として検討が必要だと思い

ます。 

役員会も終盤・ 
只野家の愛犬・天ちゃんが 
弟さんに抱かれて登場 
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報告者 ＩＢＣ 韓国担当 岩田 晋 

韓国・済州三多クラブ 
8 月3 日、土佐堀クラブに一通のメールが届きました。送り主は韓国・済州三多クラブ 会長でした。 

国際ワイズメン 韓国地域 
        済州 三多クラブ 
憲章伝授35 周年記念式 および 
 第３４代 金ドンウォン 第３５代 李ギソック 
 会長離就任式 
     済州ワイズメン会館 ３階 

三多クラブは特に3項目を重点に置くこととしました。 
１．会員拡張に力を入れる。 
２．コロナ時代に合う集まりの方法を開発する。 
３．土佐堀クラブとのコロナ時代に相応しい方式で 

交流の継続に力を入れる。 

岩田ワイズメンへ 
この大変な暑さをどのようにお過ごしでしょうか。 
今や 8 月初旬ですが、韓国や日本にしても一年中で最高に暑い時の
ようです。 
暑さに加えて湿度まで高いようですから、ますますしんどくなるようで
す。 
くれぐれも、この暑さとコロナをうまく克服されることを願っています。 
今年の初めから全世界的なコロナ事態によって伝統的概念の集まり 
(ワイズメンズクラブを含む)が難しくなるようです。 
とは言え、どんなに「コロナだ」といっても、私達が育んで来た国際的
連帯の精神と国際的奉仕の精神まで武装解除になることは」ないと思
われます。 
遠からず、どんな形式であれ、ともに積んで来た土佐堀クラブと三多ク
ラブの兄弟愛(ブラザーフッド)精神が発揮されることを期待してみま
す。 
ここ済州三多クラブでは若い人が少なく、私がもう一度2020－2021 会
期のクラブ会長を引き受けるようになったことをお知らせします。 
三多クラブの会長離就任式は 2020 年8 月16 日(日)に行なわれる予
定です。 
もしや失礼にならなければ、土佐堀クラブの現会長さんの、極めて簡
単な(一段落程度)の祝辞メッセージをお送り下さることが出来るのでし
ょうか？ 
これと関連して岩田さんが連絡下されば、このうえなく有難く思いま
す。 
Lee Ki Suk 謹啓 

済州三多クラブから会長離就任
式の案内があり、新会長からの激
励辞を李新会長に送りました。 
メッセージと写真をいただきまし
たので和訳して紹介します。 

岩田ワイズへ 
三多クラブの会長就任に祝辞のメッセージをお送り頂きありが
とうございます。 
暑いさなか、コロナ事態によって社会全般的な雰囲気が沈滞
している中でも会長就任式を無事行なうことが出来ました。 
会員数がそんなに多くはありませんが、それでも「創造的小
数」精神で、より活発なクラブ活動をするということを確認しま
した。 
何はともあれ、私達は兄弟クラブですから、お互いに協力し、
助け合って行きながら、本来のワイズメンクラブ目的に叶うよ
うに努力しなければならないと思います。 
どうか、コロナ事態がなくなることを期待します。 
いつか、コロナが落ち着いて、私も大阪土佐堀クラブを訪問す
ることが出来るのを期待しています。 
岩原義則会長にも宜しくお伝え下さい。 
ありがとうございます。 
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トントンインタビューのゲストは中西部のEMC主査、茨木クラブの

清水真一さんです。清水さんが行きつけの南茨木駅すぐにあるBerryz 
Café に伺ってインタビューをしました。コロナウイルス感染症がま

だ終息していない中でのワイズ活動について話して頂きました。 

好きな言葉は何ですか？なぜですか？ 

“自然体”です。人生を振り返ると、就職して転職して独立して社労士事

務所を開いてきました。その時々の状況の中で、出会った人たちの影

響を受けて今までやってきました。大成功もないけど大失敗もない人生

を送っています。 

小さいときのことを教えてください。 

中学高校の時は、課外活動もしないおとなしい学生生活でした。大学に

入るまで何もやってなかったので、大学に入ると「司法研究会」と言うサ

ークルに入りました。法律のことについて討論するサークルですが、入

ったことで多くの経験を学ぶことが出来ました。それが今行かされてい

ると思います。 

会社に勤めたことはあるのですか。社会保険労務士になられたき

っかけは何ですか。 

1998 年に大学を卒業して（株）商工ファンドという会社に入ったので

すが、これが今でいうブラック企業でした。次に行った人材派遣の会社

で人事総務の仕事をしました。何か身につけなければと思い、そこで労

務というものに係わったことで社労士（社会保険労務士）の勉強を始め

ました。 

社会保険労務士の仕事を分かりやすく教えてください。 

大企業は総務人事の部署がしっかりしているので社会保険等の手続

きがそこで出来ますが、中小企業では制度が複雑なので負担になって

います。それ故、社労士の出番があります。ここ近年パワハラやセクハ

ラ等が問題になっていますが、これも社労士の出番となっています。 

2012 年から社労士事務所をやっていますが、おかげさまで順調で

す。今が一番忙しいです。 

ワイズメンズクラブに入られたきっかけは何ですか？また、いつ

はいられたのですか？ 

2015 年 1 月に入りました。JC（青年会議所）の先輩だった掛谷ワイズ

に「ワイズに入ったら仕事がバンバンくるで！」と言われて入りました

（笑）。まだその兆しが見えません。でも、楽しんでやっています。 

コロナウイルス感染症で大変なことになっています中、今回EMC

主査に就任されましたが、意気込みとこの1年間にやってみたい

ことを聞かせてください。 

大切なのは例会の充実と会員の拡大だと思っています。コロナが終

わっても、生活様式は今後変わると思っています。Zoom の活用による

例会の充実も大切だと思っています。 

会員拡大は中西部ホームページの活用と告知と周知で努めていきた

いと思っています。 

茨木クラブはどんなクラブですか。集まっての例会をされ

ているようですが、どのようにされていますか。 

茨木クラブはバランスの良い年齢構成です。例会は 40 人収容

の部屋に、２０人弱が集まって例会をしています。食事も無しで 1

時間くらいの例会です。 

 

茨木で色々されていますが、いばらき竹灯籠なども中止で

すか。わんぱく相撲も。 

人を集めるのが目的なので、もちろん中止です。残念です。 

ゴルフがお好きだと思いますが、最近の調子はどうです

か。 

今年の 5 月にベストスコア 87 が出ました。うれしかったです。

昨日もゴルフに行ったのですが、102 でした。 

南茨木駅のすぐそばにあるBerryz café によくきておら

れますが、なぜですか。 

1 月から今日までで 124 回来ています。2 日か 3 日毎に来てい

ます。美味しいですし、事務所がすぐそばなので。経営者の末

尾さんも JC の出身です。近い将来にワイズに入ってくれると思っ

ています。 

47才、独身ですが家庭を築く予定は。 

結婚も自然体でと思っています。良い機会があればと思って

いますが、結婚している人を見てもそんなに結婚が良かった風

に見えないものですから（笑）。40 台 50 台の男性の 25％の人は

独身だと聞いています。 

どのように過ごされていましたか。 

仕事と地域活動をしていましたが、ほとんどが仕事になってき

ました。南茨木の事務所と自宅はバイクで通っています。15 分く

らいです。 

№16  

清水 真一さん 

2017-18年度に私が土佐堀クラブの会長をしていた時に茨木クラブの会長をされていました。昨年は中西部の書記もされワ

イズ活動で大変活躍されています。来年 1 月にある中西部の新年会は茨木クラブの担当なので、どうなるかと心配されて

いました。                                  （ブリテン委員長 福島 眞一） 



２０20   10     ＴＯＳＡＢＯＲＩ          Monthly Report             Page 5 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

70 周年記念エッセイ 

No.3 奥田  時夫 ワイズ 

来年の 6 月に大阪土佐堀クラブはチャーターから 70 年になります。8 月のブリテンから皆さんの思い出をリレー形式で

掲載しています。今月は奥田時夫ワイズです。 

幻の「エクステンション」 
人との出会いで得るものは、偶然が重なり蓄積され人として魅

力が増すものである。と分からせてくれたのは、ワイズメンズクラ

ブとの出会いであったことがこの度、証明されました。 

２０００年の初夏、大阪ＹＭＣＡのロビーで「少し時間をいただけ

ませんか」と声をかけてこられたのは、当時ウエルネスセンター

所長（現大阪ＹＭＣＡ統括本部）の浜野さんでした。 

私がＹＭＣＡと関りを持ったのは、１９９０年大阪西ＹＭＣＡに所

属していた大阪西ＹＭＣＡ山岳会へ入会し、登山を始めたのがき

っかけでした。２０００年大阪西ＹＭＣＡが閉館となり山岳会も大阪

ＹＭＣＡへ戻ってきました。 

浜野さん曰く、大阪ＹＭＣＡ館の中に地域ＹＭＣＡを設立するのでその組織作りをします。その手始めとして運営委員会を立ち上げるの

ですが、その運営委員に推薦したいと言われました。当時副館長だった神田さんともお話しする機会があり、運営委員推薦の話も出て、

「年間３回くらいの出席ですから」と言われ承諾した次第です。（注：年間出席は３回ではなく４０回以上となる） 

大阪土佐堀ＹＭＣＡが発足したのは２００１年のことで、第１回運営委

員会が開催されたのですが、見知らぬ方が多数出席され初回であるに

も拘わらず意見が活発に出て、運営委員長や副委員長が早々に決まる

ので面食らってしまいました。それもそのはずで、元西ＹＭＣＡ運営委員

の方々が多数を占めており会議はスムーズに進むわけです。そんな中

で工藤義正さん、只野準一さんとの出会いがあり３人は当初から気が合

ったのか、会議の後は食事をしたりお酒を飲んだりと意気投合していく

のでした。 

工藤さんはすでに大阪土佐堀ワイズメンズクラブのメンバーであり、

入会を勧められクラブ訪問を重ねていくうちに、只野さんと私は揃って入

会する気持ちになりました。入会するにあたり工藤さんからワイズメンの

レクチャーを受ける中で、新しいクラブを設立（エクステンション）すること

も可能であることが分かったのです。エクステンションすることを前提に

２００４年３月、初年度は新クラブ設立の準備例会ならぬ準備勉強会とし

て土佐堀ワイズメンズクラブへ入会しました。入会時に、「土佐堀クラブ

メンバーに対して、新しいクラブ設立を前提として入会をしました」旨の

話をしたところ、当然かしれませんが先輩ワイズ達には全く受けがよく

ありません。クラブ外でエクステンションの話は進めていましたが、まず

チャーターメンバーを２０名揃えること、クリスチャンの方を２～３名入会

してほしいことです。予定者は２名おられ、クリスチャンＯＺさんはエクス

テンションの話を持ち掛けると乗り気になっていただけました。もう１名

のクリスチャンＯＭさんは、ＯＺさんの推薦もあり、私たちとの話し合い

の中ではチャーターメンバーとして快諾を得ていたのですが、思わぬ問

題が噴出し私たちは困窮するのでした。        （次号へ続く） 



２０２０    Ｏｃｔｏｂｅｒ      ＴＯＳＡＢＯＲＩ 
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☆第326回早天祈祷会☆ 

日時…2020年10月16日（金）7：30～8：15 

※朝食会は実施しません。 

証し…錦織 一郎 さん（学校法人大阪女学院 理事長） 

場所…大阪YMCA会館 10階チャペル 

▽ 今後の予定 ▽ 

今月の題字写真 
福島メン提供 

稲穂 

― 10月 ― 
17日(土)中西部部会            開催中止 
24日(土)クラブ例会(14：00～)       土佐堀YMCA 
27日(火)第二例会・役員会(18：30～)    WEB開催 
27日(火)ブリテン委員会(19：30～)     WEB開催 

６日 和田 早苗 

１３日 岡野 瑞恵 

 

１４日 今村 良子 

 

☆ポジティブネット募金ご協力のお願い☆ 

引き続き「ポジティブネット募金」にご協力の

程、どうぞよろしくお願いいたします。 

＜土曜日 例会＞ 
日時：２０２０年１０月２４日（土）１４：００～１５：３０ 

普段と曜日・時間が違います 

会場：土佐堀ＹＭＣＡ １０階  

会費：―― 

司会：只野未来メン 

担当：B班 岩田、工藤、北村、小坂井、只野、丹吾 

１．開会宣言・点鐘          岩原義則会長 

２．ワイズソング      オルガン 和田早苗メネット 

３．メネット紹介           司会者 

４．聖句朗読・メッセージ       丹吾礼メン 

５．インフォメーション        福島眞一書記 

６．ＹＭＣＡニュース         小路清一担当主事 

７．メンバー近況報告・歓談      司会者 

８．TOSファンドオークション     工藤義正メン 

９．誕生日・結婚記念日        岩原義則会長 

10．ニコニコ             司会者 

11．ＹＭＣＡの歌      オルガン 和田早苗メネット 

12．閉会宣言・点鐘          岩原義則会長 

※例会の出欠は、書記福島までご連絡下さい。 

※オークションの品物を持参してください 

※食事はありません。昼食を済ませてお集まりください。 

 

※新型コロナウイルス感染予防のため以下に注意して下さい 
○体調がすぐれない場合は、迷わずに欠席して下さい。 
○マスクを着用して入館・例会に参加して下さい。 
○ワイズソング・お誕生日の歌・ＹＭＣＡの歌は、歌わずに 
オルガン演奏を聴きましょう。 
和田早苗メネットの素晴らしい演奏です。 

○飲み物は各自でご用意ください。 

― 11月 ― 
 7日(土)中西部評議会(14：00～)      土佐堀YMCA 
17日(火)(18：30～)又は21日（土）(14：00～) 
            クラブ例会    土佐堀YMCA 
24日(火)第二例会・役員会(18：30～)    土佐堀YMCA 
24日(火)ブリテン委員会(19：30～)     土佐堀YMCA 


